
стр. 6

Комсомолу Тамбовщины - 
103 года!

№ 42 (1252) 28 октября 2021 года, четвергИздается с июля 1997 года

стр. 2-3

??????

Как у нас объявили войну бедности 
по всем направлениям
Но, похоже, бедные станут ещё беднее, а богатые ещё богаче
«Главный наш враг, угроза для 

стабильного развития, для демогра-
фического будущего – это низкие 
доходы наших граждан, миллионов 
наших людей», – заявил глава госу-
дарства на встрече с руководством 
парламентских партий 25 сентября 
т.г. Он в очередной раз высказался 
о необходимости свести уровень 
бедности в стране к минимуму, «вы-
тащив из неё значительное число 
людей». 

И вот подоспели возможные меры 
борьбы с низкими доходами. В том 
числе от представителей крупного 
капитала, первопричины низких до-
ходов трудящихся.

Во-первых, как мы уже знаем, число 
бедных можно сократить путём простых 
манипуляций с цифрами. Как говорится, 
ловкость формул и никакого мошенни-
чества.

И вот уже власти в очередной раз 
собираются изменить методику учёта 
бедности в стране или, как это зву-
чит в официальной формулировке, 
«усовершенствовать методы оценки 
финансового положения россиян». 
Так, Росстат разместил на портале 
госзакупок контракт на 3,52 млн. ру-
блей на проведение соответствующей 
научно-исследовательской работы, 
которая станет основой новой системы 
подсчёта.

ИА «Свободная пресса» напомнило, 
что в последние годы Росстат «улуч-
шает» методики подсчёта с завидной 
регулярностью, причём после каждого 
статистического нововведения бедных в 
России становится всё меньше и мень-
ше. Так, этим летом число граждан с 
доходами ниже прожиточного минимума 
сократилось почти на два миллиона по 
сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года. Произошло это по-
сле изменения методик определения 
самого прожиточного минимума. Если 
раньше он рассчитывался раз в квартал, 
то с 2021-го – раз в год. Кроме того, те-
перь он привязан не к потребительской 
корзине, а к медианным доходам, что 
особенно удобно чиновникам в условиях 
резкого роста цен на продовольствие.

До этого методика подсчёта доходов 
и расходов менялась в марте 2019 
года – статистическое ведомство стало 
учитывать 59 показателей вместо 32. В 
результате по итогам 2020 года уровень 
бедности в России составил 12,1%, 

или 17,8 миллиона человек. Это стало 
минимальным значением с 2014 года. 
Но, как мы понимаем, оно имеет мало 
общего с реальностью.

Теперь надзор за доходами бедных 
станет ещё пристальнее, после чего 
может оказаться, что бедные и не бед-
ные вовсе. В частности, новый подход 
предусматривает внедрение продолжи-
тельного метода наблюдения, то есть 
за выбранными домохозяйствами будут 
наблюдать более года и отслеживать 
динамику их ситуации, доходов и рас-
ходов. 

При учёте доходов будут также учи-
тываться финансовые и нефинансовые 
активы граждан, например, инвестиции. 
Самое интересное в том, что Росстат 
планирует учитывать «социальные 
трансферты и дотации в натуральной 
форме». Под ними понимается «приоб-
ретение товаров, работ, услуг, осущест-
вляемое органами государственного 
управления в пользу граждан, подпа-
дающих под действие законодатель-
ства по вопросам социальной защиты 
населения, и учитываемое в объёме 
денежного эквивалента стоимости». 
То есть пользование молочной кухней 
для детей, бесплатный ремонт крана 
или получение средств реабилитации 
для инвалидов в скором времени тоже 
могут быть учтены в графе «доходы». 
Также есть огромная разница в благо-
состоянии, допустим, молодых семей с 
детьми и без детей, или пенсионеров, 
которые живут с семьями и отдельно. А 
значит, можно ожидать, что после таких 
подсчётов уровень бедности в России 
снова резко снизится, как и число по-
лучателей социальной помощи.

В России граница прожиточного 
минимума очень низкая и находится 

на уровне 12 тысяч рублей, что, 
очевидно, неправильно. По под-
счётам специалистов, она должна 
быть повышена до 2,5-3 нынешних 
прожиточных минимумов, вот тогда 
можно было бы говорить о более 
скрупулезном подсчёте доходов 
граждан. А сегодня при крайне 
низком прожиточном минимуме это 
неправильно.

Более того, очевидно, что люди, 
лишившись однажды адресной под-
держки в результате применения 
новой методики, через некоторое 
время снова попадут в число бед-
ных, так как их положение лишь 
ухудшится. Впрочем, размер по-

собий по нуждаемости у нас сегодня 
такой, что никого из бедности не вы-
водит. 

Исследования показывают, что если 
сложить потребительские расходы и на-
туральное потребление, то выяснится, 
что бедность у нас гораздо выше, чем 
её определяют. И за последние десять 
лет бедность у нас по факту выросла, а 
не уменьшилась, как нам доказывают, 
жонглируя цифрами. 

Это жонглирование, вполне допуска-
ем, позволит довести  уровень офици-
альной бедности в России до истори-
ческого минимума. Согласно Единому 
плану по достижению национальных 
целей уже в 2022 году уровень бед-
ности должен достичь 10,8 процента, 
в 2023-м – 10,1 процента. К 2030-му 
году он должен упасть до 6,5 процента. 
В Правительстве РФ данный прогноз 
считают оправданным.

Почему-то это не удивляет…
***

Кредиторы-«благодетели», желая 
«помочь» малоимущим, откликнулись. 
Микрофинансовые организации пред-
лагают разрешить выдачу займов под 
залог недвижимости. 

Согласно действующему законода-
тельству РФ частным микрофинансовым 
организациям запрещено заключать 
договоры потребительского займа с 
физлицами под залог жилого помеще-
ния или доли в нём. Такое ограничение 
было введено осенью 2019 года с целью 
не допустить мошенничества с жильём 
при осуществлении микрофинансовой 
деятельности.

Однако современные ростовщики  
предлагают внести изменения в дей-
ствующее законодательство и разре-

шить хотя бы солидным микрофинансо-
вым компаниям, чей капитал составляет 
не менее 70 миллионов рублей, выда-
вать микрозаймы под любые залоги, в 
том числе недвижимость. 

***
Банкиры тоже не молчат. Они пыта-

ются заблокировать принятый в первом 
чтении законопроект, запрещающий 
списание средств, полученных заёмщи-
ком в виде социальных выплат. Об этом 
своим читателям рассказал интернет-
ресурс «Красная Армия». Вывод авторы 
сделали, ознакомившись с письмом 
Национального совета финансового 
рынка (НСФР), которое было направле-
но в Комитет Госдумы по финансовым 
рынкам. 

Согласно принятым поправкам в 
законодательство любые социальные 
выплаты от государства должны быть 
защищены от принудительных взыска-
ний. Более того, изменения будут иметь 
и обратную силу: то есть все насильно 
списанные суммы с начала текущего 
года банкиры должны будут вернуть в 
трёхдневный срок.

До настоящего времени любые сред-
ства со счетов должников списывались 
автоматически. В частности, во многих 
регионах коллекторы этим летом списы-
вали т.н. школьные выплаты, которые, 
как предполагалось, должны пойти на 
подготовку детей к школе.

Банкирам, безусловно, ограничиваю-
щее их нововведение не понравилось. 
Они беспокоятся, что новая норма 
снизит их прибыли. Поэтому они пред-
лагают сохранить существующий поря-
док, но ввести для заёмщиков «период 
охлаждения» (14 дней) по аналогии со 
страховками. 

Банкиры и коллекторы почему-то 
думают, что они-то и есть самые соци-
ально незащищённые организации. Для 
них лишиться возможности списывать 
пособия или пенсии, которые приходят 
регулярно и в известном объёме, – это 
фактически простить долг пенсионеру 
или инвалиду. Как можно?! А то, что 
такие списания просто оставляют граж-
данина без средств к существованию, 
это капиталистов не волнует.

Ненасытная жадность капитала и 
его тяга к самовозрастанию – вот 
главный враг миллионов людей и 
причина низких доходов!

По материалам российских СМИ 

подготовила Е. КОЗОДАЕВА

Внимание!
В субботу, 30 октября, в 10.00 

в помещении обкома состоится IV 
совместный Пленум Комитета и КРК 
Тамбовского областного отделения 
КПРФ со следующей повесткой дня:

1. О задачах областного отделения 
по выполнению решений III (октябрь-
ского) совместного Пленума ЦК и 
ЦКРК КПРФ по укреплению завоёван-
ных позиций партии  в ходе избира-
тельной кампании 2021 года.

Бюро Комитета ТОО КПРФ

Мы боремся не за мандаты, 
а за справедливость
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Компартия РФ провела тяжёлую и 
исключительно важную кампанию. Но 
фундамент борьбы на нынешних выборах 
был заложен значительно раньше: борь-
ба за смену правительства в конце 2019 
– начале 2020 года, в защиту прав граж-
дан в ходе разразившейся пандемии, 
вокруг новой редакции Конституции. 

Мы выходили на эти выборы как по-
литическая сила, которая по каждому 
вопросу занимала последовательную и 
принципиальную позицию, а ход времени 
лишь подтверждал нашу правоту.

Мы шли на выборы как единственная 
политическая сила, имеющая полноцен-
ную комплексную альтернативную про-
грамму, а также конкретные предложе-
ния и законопроекты по всем основным 
проблемам.

Мы сумели стать объединяющим 
центром для нескольких десятков обще-
ственных организаций. Мы чувствовали 
небывалую солидарность народа с нами, 
нарастающую с каждой неделей под-
держку. Начался ощутимый перелом в 
общественном сознании, без которого 
многие наши усилия раньше не получали 
достаточного отклика. 

Так, 9 сентября, за неделю до начала 
голосования, государственное агентство 
ТАСС опубликовало прогноз трех социо-
логических компаний – ВЦИОМа, ФОМа 
и Института социального маркетинга. 
Все три службы прогнозировали явку 
примерно такую, какой она формально и 
была, «чуть выше 50%». При этом заяви-
ли, что рейтинг «Единой России» 29,5%. 
А среди тех, кто точно примет участие в 
голосовании, он составляет 35%. 

Всего через две недели после выбо-
ров, 1 октября, ВЦИОМ снова озвучива-
ет рейтинг «Единой России». Он ровно 
такой же, каким и был: 29,5%. У КПРФ 
– 23,3%. Ещё через несколько дней, 5 
октября, в исследовании одной из неза-
висимых служб даётся результат опроса 
уже по итогам выборов: 38% граждан 
ответили им, что на выборах проголо-
совали за «Единую Россию», а 24%, что 
голосовали за КПРФ.

Как ни крути: мы ясно фиксируем ста-
бильные рамки соотношения сил. А ведь 
это практически те же цифры, которые 
все мы увидели 19 сентября на мониторе 
ЦИК после обработки почти 10% голо-
сов: 38,8% на 25%. Тот же понятный рас-
клад с учётом официальной явки в 51,7%. 
Если же дополнительно посмотреть рас-
следования электоральных географов 
и математиков, а их графики весьма 
убедительны, то реальная явка была как 
минимум на 10% меньше. И при такой 
более правдоподобной явке расклад сил 
«38% на 25%» трансформировался бы в 
«34% на 27%». Как минимум!

ЦИК, конечно, ответит нам: фантази-
руйте сколько хотите. Но в этих цифрах 
и рассуждениях – жёсткая логика, под-
тверждённая личными ощущениями от 

общения с людьми. Мы смело можем 
сделать политический вывод: власть, 
безусловно, получила ту Государствен-
ную Думу, какую она хотела получить, 
но реальный расклад сил в настроениях 
общества существенно искажён. Мы 
конкурировали практически на равных. 
Это чрезвычайно важно. 

Что касается результатов официаль-
ных, то, согласно данным Центральной 
избирательной комиссии, на выборах 
проголосовало около 56,5 млн. чело-
век. «Единая Россия» получила 49,8%, 
чуть больше 28 млн. голосов. За счёт 
одномандатников она снова получила 
конституционное большинство.

Наша партия набрала 18,93% и почти 
11 млн. голосов. ЛДПР и «Справедливая 
Россия» почти одинаково: около 7,5% и 
чуть больше 4 млн. голосов каждая. Про-
шёл в Государственную Думу и новый по-
литический проект власти «Новые люди». 
Они получили 5,3% и чуть меньше 3 млн. 
голосов. Остальные 9 партий вместе 
взятые набрали меньше 9%.

Как мы видим, даже при официальном 
раскладе мы не просто заняли второе 
место, а качественно оторвались от всех 
остальных. Относительно федеральных 
выборов 2016 года наш процент вырос 
на 5,6. Наша фракция увеличилась на 15 
депутатов. Наша поддержка выросла на 
3 млн. 640 тысяч человек.

Важно помнить, что на выборах мы 
боролись не просто с партией власти, а 
с огромной административной гидрой. 
Выделим механизмы, которые исполь-
зовались для искажения соотношения 
сил.

Первое. Выборы опять проводились 
по новой системе, голосование было 
трёхдневным. Перерыв на две ночи, на 
целых 24 часа, страшно осложнял работу 
наблюдателей, создавал возможности 
для манипуляций с бюллетенями. Кроме 
того, голосование в будний день, в пят-
ницу, позволило жёстко контролировать 
волеизъявление всех зависимых от госу-
дарства категорий работников. 

Второе. Просто невероятным образом 
вырос процент голосования вне участков 
в виде «надомного голосования» – 14,4%, 
это более 8 млн. человек. 

Ссылки на коронавирус тут не ра-
ботают. Наши товарищи повсеместно 
фиксировали, что скорость, с которой 
собирались эти голоса, никак не соот-
ветствовала физическим возможностям 
человека. 

Третье. Самое скандальное и опасное 
новшество: дистанционное электронное 
голосование. Выходит, когда вводят 
многодневное голосование, ссылаются 
на какой-то западный опыт. Когда вводят 
электронное, игнорируют, что во всех 
передовых странах такой вид голосова-
ния отвергнут. 

Без учёта дистанционного голосования 
на «живых участках» КПРФ обыграла 

партию власти по спискам 29,6% на 
29,4% и выиграла 6 из 15 одномандатных 
округов. Однако в электронной системе 
после огромной многочасовой паузы 
по спискам у КПРФ оказывалось чуть 
больше 15% голосов, а представители 
правящей партии побеждали во всех 
округах! Не бывает таких кульбитов. Все 
попытки сомнительных «общественных 
штабов» что-либо объяснить звучат 
неубедительно и нелепо.

Стоит добавить, что в рамках электрон-
ного голосования можно было несколько 
раз переголосовать. А это ещё одна 
лазейка для мухлежа. КПРФ совершенно 
однозначно не признаёт итоги электрон-
ного голосования в Москве.

Четвёртое. Вопреки всем законам 
науки опять работало противоестествен-
ное «правило»: с ростом явки растёт про-
цент только за партию власти, а у других 
результат снижается. 

Во всех регионах есть свои особые 
претензии, в том числе по старым техно-
логиям: вбросам, подвозам непонятных 
людей, манипуляциям с сейф-пакетами, 
«химией» в протоколах. 

Пятое. Так называемые «спойлеры», 
смысл участия которых остаётся преж-
ним: обкорнать нас с разных сторон. В 
ходе дебатов мы хорошо видели, что эти 
партии говорили не о своих программах, 
не о проблемах страны, а били по КПРФ. 
Включалась одна и та же пластинка, одна 
и та же методичка.

Ещё одна старая «болезнь», очевидное 
зло: использование двойников. На дворе 
2021 год, но так ничего и не придумано 
против этого подлого и мелочного приё-
ма. Значит, выгодно. Люди с фамилиями 
и именами, идентичными нашим канди-
датам, выдвигались в разных регионах.

Шестое. Недопуск неугодных кан-
дидатов. В нашем случае речь идёт не 
просто о каком-то кандидате, а Павле 
Николаевиче Грудинине, за которого в 
2018 году голосовали миллионы изби-
рателей как за кандидата в президенты. 
Однако абсолютно волюнтаристским 
решением, на основании какого-то со-
вершенно невнятного документа он был 
снят с выборов. Снят, но не выбит из 
кампании – он, чтобы поддержать из-
бирательное объединение КПРФ, ездил 
по регионам, работал со СМИ.

Седьмое. Введение избирателей в 
заблуждение. Сначала партия власти 
поставила во главе списка авторитет-
ных в стране министров Сергея Шойгу 
и Сергея Лаврова. Построила на них 
значительную часть кампании. А после 
выборов они сдали мандаты. Хорошо, 
пусть это вершина айсберга. Но вдума-
емся в цифру: из 126 человек, избранных 
от «Единой России» по списку, мандаты 
сдали 82. Почти две трети! Ну как это 
можно считать нормальным? Это просто 
обман избирателя.

Восьмое. Агитационное домини-
рование. Подсчитано, что более 60% 
эфирного времени было посвящено 
партии власти в новостных выпусках. В 
очередной раз информирование было 
смешано с агитацией.

Пока наши товарищи по секундомеру 
пытались успеть хоть что-нибудь доне-
сти в ходе дебатов, деятельность «Еди-
ной России» часами освещалась внутри 
мероприятий президента и членов 
правительства. Будто это само собой 
разумеющееся, хотя в законе остаётся 
ясный запрет на предпочтение тому или 
иному избирательному объединению 
на телевидении с государственным 
участием.

Параллельно этому на местах сры-
валась работа наших агитаторов, уни-
чтожалась и изымалась наша продукция, 
задерживались активисты. На низовом 
уровне сейчас создаётся атмосфера, 
что чуть ли не любая иная агитация при-
равнивается к какой-то крамоле. 

Отдельная тема: контрпропаганда про-
тив КПРФ. Если раньше она строилась 

преимущественно с помощью анти-
советских мифов, то теперь появился 
новый формат – подделка реальности. 
Все ощутили эту сошедшую лавину 
сфабрикованных материалов: какие-то 
якобы «наши» ролики, «наши» переписки, 
«наши» заявления, «наши» возложения 
венков тому или иному деятелю и так 
далее. В одних материалах мы были 
«слишком лояльны», в других «слишком 
радикальны». Антикоммунисты всех ма-
стей просто испереживались за КПРФ.

Активно для разгона фейковых волн 
использовались телеграм-каналы. Наём-
ники партии власти построили на этих вы-
борах целую фабрику фейков. Вероятно, 
в стане исполнителей произошла смена 
поколений. Все приличия были отброше-
ны. Били по нам бесстыже и по-хамски, 
с развязным переходом на личности, 
смакованием придуманной чернухи. 

В сущности эти выборы стали для 
КПРФ тем, что называется у автомобили-
стов «краш-тест»: испытание на столкно-
вение с целью выяснения слабых мест 
и уровня повреждений. Мы прошли этот 
тест без существенных повреждений.

Центральный Штаб КПРФ по выборам 
и оперативный штаб были сосредото-
чены на пропаганде нашей программы 
и поддержке региональных штабов. 
Координация шла в ежедневном режи-
ме под постоянным контролем лидера 
партии. Большую работу вели все отделы 
и службы партии. Отделом ЦК КПРФ по 
агитации и пропаганде были подготов-
лены макеты баннеров и листовок по 
конкретным пунктам нашей программы, 
14 видеороликов и 14 аудиороликов. С 
апреля по сентябрь регулярно выходили 
спецвыпуски газеты «Правда»: удалось 
сделать 4 волны общим тиражом в 
35 млн. экземпляров. Популярностью 
пользовался буклет «10 шагов к власти 
народа», распространённый тиражом 
5 млн. экземпляров. Активно работал 
канал «Красная линия». 

Особых слов благодарности заслу-
живают организационный отдел и юри-
дическая служба. Проведена сложная 
и кропотливая работа по подготовке 
документов и регистрации наших кан-
дидатов. 

Масштабная работа велась в интер-
нете. Сайт партии и наши страницы в 
социальных сетях сыграли большую 
роль в распространении материалов, 
позволяли мгновенно реагировать на 
события. Как всегда остро работала 
народная газета «Советская Россия», 
поставщик злободневной публицистики. 
Активно наши товарищи выступали в 
телеэфире. Депутаты фракции КПРФ в 
Государственной Думе со своей стороны 
поддерживали предвыборную повестку 
внесением инициатив об отмене пен-
сионной реформы, о добровольности 
ЕГЭ, об индексации пенсий работающим 
пенсионерам и другими.

С финансовой точки зрения, мы про-
вели самую эффективную кампанию из 
всех прошедших в парламент партий. 
ЛДПР затратила почти 700 млн. рублей, 
«Единая Россия» – почти 600 млн. ру-
блей, «Справедливая Россия» – 542 млн. 
рублей, «Новые люди» – 455 млн. рублей, 
а КПРФ – 178 млн. рублей.

В том, что мы не просели под грудой 
технологий и адмресурсом власти, боль-
шая заслуга наших региональных отделе-
ний,  которые вели кампанию на местах и 
помогали выдвинутым кандидатам.

Если смотреть цифры, то мы теперь 
говорим не только о лучших процентах, 
но и о победах! Их четыре: в Марий Эл 
(36%), в Якутии (35%), в Ненецком ав-
тономном округе (32%), в Хабаровском 
крае (26,5%). Больше 30% у нас также 
в Ульяновской области (33%), Омской 
области (31%), Алтайском крае (30,5%), 
Республике Алтай (30%), почти 30% в 
Хакасии. Ещё 14 регионов идут в диа-
пазоне от 25% до 30%. В 24 регионах у 
нас от 20% до 25%.

мы боремся не за мандаты, 
Из доклада Президиума ЦК КПРФ III Пленуму Центрального Комитета КПРФ «Об итогах избирательной кампании 2021 года и задачах партии по укреплению завоёванных позиций»

Информационное сообщение 
23 октября 2021 года в Подмосковье состоялся III (октябрьский) совмест-

ный Пленум Центрального Комитета и Центральной Контрольно-ревизионной 
комиссии КПРФ. 

Его работа освещалось ведущими российскими СМИ. Накануне Пленума состоя-
лись семинар и совещание руководителей региональных комитетов КПРФ. 

На пленуме с докладом по вопросу «Об итогах избирательной кампании и за-
дачах партии по укреплению завоёванных позиций» выступил первый заместитель 
председателя ЦК КПРФ И.И. Мельников.

Пленум потребовал создания парламентской комиссии Государственной Думы 
ФС РФ для расследования нарушений, имевших место при проведении выборов 
2021 года, одобрил политические оценки и выводы, сделанные в заявлении Пре-
зидиума ЦК КПРФ от 2 октября 2021 года «Махинаторам не убить тягу трудящихся 
к справедливости и социализму». Участники партийного форума призвали ужесто-
чить борьбу левопатриотических сил России против произвола и рейдерских атак 
в отношении народных предприятий. Пленум 

Доклад по вопросу о подготовке к встрече 100-летней годовщины образования 
СССР представил зампредседателя ЦК КПРФ Д.Г. Новиков. 

Пленум рассмотрел ряд организационных и финансовых вопросов. Управляющим 
делами ЦК партии утверждён член Центрального Комитета КПРФ Н.И. Осадчий.

Материалы III (октябрьского) совместного Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ будут опу-
бликованы в партийной печати.



Область, страна, мир№ 42 (1252), 28 октября  2021 года

Самый большой прирост голосов по 
сравнению с выборами 2016 года у нас 
в Москве (более 506 тыс.), Московской 
области (233 тыс.), Краснодарском крае 
(180 тыс.), Свердловской области (175 
тыс.), Республике Татарстан (131 тыс.), 
Санкт-Петербурге (122 тыс.) и Ростов-
ской области (121 тыс.).

Убыль голосов только в пяти регио-
нах: в Ингушетии, Тюменской области, 
Кабардино-Балкарии, Северной Осетии 
и Башкирии.

Кроме того, у КПРФ было 39 ре-
гиональных кампаний с очень широкой 
географией. Если сравнивать их с ре-
зультатами 2016 года, есть интересные 
выводы. Всего по этим регионам у нас 
было 158 мандатов. Теперь стало 254, 
из которых 177 по спискам и 77 из-
браны по округам. Прирост составил 96 
мандатов! 

По всем 39 субъектам мы существенно 
добавили и в количестве избирателей, 
проголосовавших за КПРФ: плюс 1 млн. 
120 тыс. (+ 32%!).

Стоит отметить, что в некоторых регио-
нах меняется исторически сложившаяся 
политическая атмосфера. Многие верно 
говорят, что КПРФ выбивает ЛДПР с 
Дальнего Востока. Но не только. По-
смотрите региональные выборы в Мур-
манской области. У ЛДПР был 21%, у 
нас 12,3%. Теперь расклад поменялся 
до наоборот. Посмотрите либеральный 
Санкт-Петербург: раньше мы проигры-
вали ЛДПР, а теперь мы с 17,5% на 
втором месте с уверенным отрывом от 
всех остальных. Посмотрите богатый ре-
гион ХМАО. Были третьими в 2016 году, 
теперь на втором месте (17,2%). Посмо-
трите историческую вотчину «Справед-
ливой России» – Астраханскую область: 
эсеры имели там 21,5%, теперь – 16,3%, 
и они позади нас (18,2%). 

Сегодня мы находимся в уникальном 
моменте. Мы аккумулировали и мобили-
зовали большую народную энергию. На 
нас возложены надежды. Нужно очень 
внимательно отнестись к тому, чтобы 
не растерять это, а развить. Занять ста-
тичное положение сегодня невозможно: 
или вперёд, или будет откат назад. На-
зовём актуальные задачи для движения 
вперёд.

Первое. Укрепление единства и 
дисциплины. Традиционные слова, но в 
новом контексте. Наши оппоненты видят, 
что поддержка КПРФ растёт. Понимают, 
что именно в своём нынешнем состоя-
нии КПРФ и союзники имеют хорошую 
перспективу. В связи с этим даже после 
окончания выборов пропагандистские 
ресурсы власти в ежедневном режиме 
крутят тему раскола. Сочиняют, какие у 
нас внутри действуют группы и фракции. 
Рассказывают, кого и когда нам нужно 
снять с работы. Вешают ярлыки. Судят 
о том, каким должен быть настоящий 
коммунист.

Им было бы, конечно, приятнее, если 
бы наша партия превратилась в филиал 
исторического музея, говорила исклю-
чительно о международных проблемах, 
никого не критиковала и заняла строго 
обозначенное место. Но наша партия – 
марксистско-ленинская, идеологическая. 
Такая партия всегда находится в поиске 

оптимальных форм и методов работы в 
конкретных условиях и обстоятельствах, 
опирается на массы и обязана отвечать 
их чаяниям.

Сейчас мы должны ещё больше спло-
титься перед этим неприятным нати-
ском. Помнить, что у нас каждый решает 
задачи на своём направлении, будь это 
губернаторский пост или трибуна с мега-
фоном в руках, и строго следовать Уставу 
партии и духу товарищества.

Второе. Разъяснительная работа 
среди союзников. Сюда тоже пыта-
ются вбить клин. И если в партии у нас 
иммунитет хороший, то с союзниками 
чуть сложнее. Первый тест мы прошли 
непросто. Даже те ресурсы, которые 
сопереживали КПРФ на выборах, стали 
транслировать различную чепуху, кото-
рую нужно выкидывать из повестки левых 
сил и чётко расставлять точки над «и».

КПРФ заинтересована в том, чтобы 
все «красные» ресурсы и каналы в ин-
тернете, все разрозненные активисты и 
дальше взаимодействовали с партией. И 
в центре, и на региональном уровне нам 
всем нужно искать для этого формы и 
поводы. Вытаскивать идейных, смелых, 
интересных людей с обочины борьбы. 
Мы хорошо почувствовали, какая это 
мощная машина, когда все действуют 
заодно.

Мы стоим ногами на земле и зани-
маемся реальной политикой, и это по-
зволяет нам оставаться впереди. Можно 
сказать, что мы находимся «внутри си-
стемы», но мы боремся за курс, который 
меняет саму эту систему на другую. При 
этом сочетаем парламентские и непар-
ламентские формы работы – трезво оце-
нивая обстановку, когда и что уместно и 
эффективно.

Третье. Укрепление партийных 
структур. Выборы – всегда хорошая 
возможность проверить, что работает, 
а что не работает. Чем лучше развива-
ется отделение, тем лучше динамика 
результатов. 

В каждом партийном отделении нужно 
провести тщательный анализ, что сле-
дует совершенствовать для будущей 
борьбы. Очевидно: выборы показали 
исключительную важность организации 
сильного контроля над ходом голосо-
вания и подсчётом голосов. Известны 
случаи, когда удавалось провести яркую 
кампанию, но эффект был почти полно-
стью перечёркнут из-за массированных 
фальсификаций на участках. А причи-
ной было то, что партийное отделение 
из-за недостаточной численности или 
организационных проблем не смогло 
выстроить достаточно сильную систему 
контроля.

Власть тоже хорошо видит: там, где 
есть контроль, мы можем побеждать и 
побеждаем. Не случайно председатель 
ЦИК Элла Памфилова уже несколько 
раз выступила с нападками на членов 
избирательных комиссий с правом сове-
щательного голоса: якобы они являются 
деструктивной силой, которая занима-
ется провокациями и мешает работать 
избиркомам. Следует ждать попытку 
урезать полномочия членов комиссий с 
правом совещательного голоса и запре-
тить политическим партиям оперативно 

назначать таких членов комиссий. Дело 
может дойти даже до полной ликвидации 
этого института. А это значит, что в буду-
щих кампаниях нам придётся защищать 
результаты в ещё более сложных усло-
виях, и мы должны будем приложить ещё 
больше усилий по организации контроля 
над выборами. Поэтому задачи наращи-
вания численности и организационного 
укрепления наших партийных отделений 
и реализации масштабных программ по 
подготовке наблюдателей становятся 
ещё более приоритетными.

Давайте использовать момент, когда 
партия находится на гребне интереса: 
как следует займёмся призывом в КПРФ. 
Действовать надо разборчиво, не для 
галочки и отчёта в ЦК. Нужны надёжные 
активисты, на которых можно опереться. 
Просим поактивнее поработать в этом 
плане и Ленинский комсомол.

Особенно внимательно нужно от-
нестись к этому в тех регионах, где 
состоятся выборы в 2022 году. Страна 
будет следить: продолжится развитие 
тенденций нынешней кампании или нет. 
Подготовка к этим кампаниям должна 
стать продолжением летней работы. 
Помогут и юбилейные даты, которые 
красной нитью пройдут через 2022 год: 
100-летие образования Советского 
Союза и Всесоюзной пионерии. 

Четвёртое. Удерживать свою повест-
ку. Для укрепления завоеванных позиций 
мы должны без промедления включаться 
во все дискуссии по острым социально-
экономическим вопросам. Страна входит 
в новую кризисную фазу.

Инфляция ставит рекорды, рост её 
годового уровня к концу октября про-
гнозируется уже на уровне 7,5%. Цены 
летят вверх практически на всё. При 
этом внесённый в парламент бюджет на 
будущий год предусматривает сокра-
щение расходов по многим ключевым 
социальным и экономическим статьям. 
Экспертный анализ показывает именно 
это. С нами уже вступают в полемику, 
приводят какие-то другие цифры. Ве-
роятно, суммируются прогнозируемые 
расходы всех внебюджетных фондов и 
бюджета, и картина получается получше. 
Но дело в том, что раньше с нами даже 
не спорили: пусть себе говорят, бюджет 
всё равно будет принят без учёта их 
мнения и мнения их избирателей. Теперь 
так уже не получается. Значит, нужно 
конструктивно и содержательно вступать 
в полемику, доказывать свою правоту.

Большой резонанс вызвали новости, 
что с начала будущего года правитель-
ство на 25% поднимет взносы на капре-
монт, а Минтруд уже предусмотрительно 
внёс в Государственную Думу законо-
проект, который изменит правила оценки 
масштабов бедности. Мы с вами знаем 
эти масштабы без Минтруда. Нужно ещё 
активнее общаться с людьми, показы-
вать, что всем подобным подходам есть 
альтернатива.

Ответственные задачи по реализации 
программы КПРФ и у нашей обновлён-
ной фракции в Государственной Думе. 
Из 57 человек, которые будут работать 
в восьмом созыве, 23 человека – новые 
лица. Пожелаем им успехов!

Есть все основания считать, что мы 
добавили не только в количестве ман-
датов, но и в энергетике. Фракция уже 
приступила к работе, прошло распреде-
ление по комитетам. Скоро состоится 
первое чтение бюджета, и совершенно 
очевидно, что капиталистический бюд-
жет мы не поддержим. Но крайне важно 
подготовить сильные содержательные 
поправки ко второму чтению. Защи-
щать и отстаивать их таким образом, 
чтобы избиратели сразу же поняли, за 
что они боролись во время нынешнего 
голосования. Нельзя сейчас терять эту 
обратную связь. Важно оставаться в 
постоянном живом контакте с обще-
ственно активной аудиторией, которая 
поддерживала кандидатов и партию. 
Особое внимание уделить современно-
му и всестороннему освещению своей 
депутатской работы.

Один из новых вызовов – выявление 
истинного лица «Новых людей». Уже 
ясно, что они будут играть на тематике, 
связанной с малым бизнесом, налогами, 
запросами молодёжи, экологией. У них 
развязаны руки, они ничего не решают, 
и первое время могут достаточно удачно 
имитировать оппозицию. Нельзя отда-
вать им монополию на какие-то темы. 
Напротив, нужно действовать с опере-
жением, заставлять поддерживать либо 
не поддерживать свои предложения. 
Особое внимание вопросу укрепления 
финансовой базы регионов, который они 
видят каким-то своим козырем, хотя эту 
тему давно ведём мы.

В день первого пленарного заседания 
в партийной печати был опубликован 
программный материал руководителя 
нашей фракции «Главные требования 
времени: выход из тупика, устойчивое 
развитие». Серьёзный установочный до-
кумент как подспорье для работы. И не 
только для фракции в Госдуме, но и для 
всей нашей депутатской вертикали. По 
итогам прошедших выборов она стала 
мощнее, победы одержали 2296 наших 
кандидатов. Естественно, цифра в разы 
меньше, чем у «Единой России». Но боль-
ше, чем у всех остальных существующих 
партий, вместе взятых! Давайте эффек-
тивнее использовать эту сеть, все её 
горизонтальные и вертикальные связи. У 
нас сейчас депутатов разного уровня: 11 
тысяч 523 человека по всей стране.

Пятое. Борьба за честные выборы. 
Важнейшая часть: довести до логиче-
ского конца все случаи беззакония и 
произвола. В настоящее время на рас-
смотрении судов и правоохранительных 
органов находится 356 жалоб и заявле-
ний. Юридическая группа при ЦК осу-
ществляет постоянный мониторинг и при 
необходимости оказывает практическую 
помощь в решении этой задачи.

Что касается электронного голосова-
ния. Мы должны добиваться его отмены. 
Наши специалисты подготовили хоро-
ший методический материал, он будет 
направлен в региональные отделения. 
Кто-то будет аргументировать нашу по-
зицию в кабинетах наверху, но на местах 
нужно создавать общественное мнение. 
Вероятно, будем готовить и обращение 
в Конституционный суд: само по себе 
использование двух разных систем на 
одних и тех же федеральных выборах 
нарушало конституционный принцип 
равенства избирателей.

Серьёзную работу нужно провести 
над избирательным законодательством 
в целом: актуализировать пакет наших 
конкретных предложений с учётом всех 
проблем, которые мы выявили. Не-
которые из них юридически чётко уже 
указаны в «особом мнении» члена ЦИК 
от КПРФ Е.И. Колюшина.

Кроме того, на фоне громкой кампа-
нии преследования коммунистов, в том 
числе за так называемые «несанкцио-
нированные акции», надо обратить вни-
мание на законодательство о шествиях 
и митингах, о борьбе с экстремизмом, 
о статусе депутата – с учётом изъянов 
правоприменительной практики, которая 
происходит на наших глазах. 

Но одновременно стоит подумать о 
законодательных предложениях, как ис-
ключить возможность использования и 
трактовки тех или иных норм, исходя из 
конъюнктурной политической целесоо-
бразности. Парламентская оппозицион-
ная партия – это не какая-то непонятная 
радикальная группа. Она должна иметь 
особые расширенные гарантии в части 
организации акций. Наверное, можно 
вновь вернуться к идее отдельного за-
кона «О правовых гарантиях оппозици-
онной деятельности», чтобы защитить 
наших активистов и сторонников.

Мы хотим видеть Россию сильной, 
влиятельной, с народом, который гор-
дится не только историей и мощью своей 
державы, но и тем, как он живёт.

Когда мы с вами боремся за укрепле-
ние поддержки КПРФ на выборах, мы бо-
ремся не только за проценты и мандаты. 
Мы боремся за возможность работать 
ради этих целей, за высокие идеалы 
справедливости, которые для нас нераз-
рывны с чувством патриотизма.

И.И. МЕльНИКОВ,

первый заместитель 

председателя ЦК КПРФ 

а за справедливость
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Россию накрыли 
три волны 

вымирания
По прогнозам учёных, скоро 

Россия будет терять по миллио-
ну человек в год.

Образно говоря, каждый год с карты 
России будет исчезать один крупный 
региональный центр. А регионов у нас 
всего-то 85 – областей, краёв и ре-
спублик. Потери страны в населении 
к 2035 году будут сопоставимы с по-
терями в войне, и всё это без единого 
выстрела.

Собственно, уже 2021 год отметился 
неожиданно грозным аккордом: разом 
произошло самое крупное в мирное 
время сокращение населения России. 
Более значительные потери «в живой 
силе» страна несла только во время 
Великой Отечественной войны. Этот 
факт признаёт даже оптимистично-
политизированная официальная ста-
тистика.

Британское издание The Guardian, 
опираясь на независимое исследо-
вание демографов, сообщает, что с 
октября 2020 года по сентябрь 2021 
года численность населения Россий-
ской Федерации, рассчитанная только 
по базе зарегистрированных смертей 
и рождений, снизилась на 997 тыс. 
человек. 

В целом же грядущая пятнадцатилет-
няя демографическая яма в РФ будет 
результатом совпадения нескольких 
факторов. 

Первый фактор – это так называемое 
«третье эхо» Великой Отечественной 
войны. Из-за больших человеческих по-
терь и снижения рождаемости во время 
войны 1941–1945 годов примерно каж-
дые 25 лет (срок смены поколений) на 
Россию накатывают волны демографи-
ческого спада. Первая волна пришлась 
на конец 1960-х и начало 1970-х годов, 
вторая волна – на конец 1990-х и начало 
2000-х годов. 

Но это ещё половина беды. «Второе 
эхо» Великой Отечественной войны в 
конце 1990-х годов в России совпало 
с новой рукотворной демографической 
ямой – резким снижением рождаемо-
сти, связанным с гибелью СССР, общей 
нестабильностью и падением уровня 
жизни. Кстати, по оценкам экспертов, 
демографический кризис, вызванный 
уничтожением Советского Союза, ока-
зался куда более разрушительным, чем 
потери в войне. Главное – более про-
должительным, так что «нерождённым» 
оказалось практически целое поколе-
ние россиян.

Теперь же, в начале-середине 2020-х 
годов, друг на друга неизбежно накла-
дываются «третье эхо» войны и «первое 
эхо» развала СССР – в стране просто 
отсутствует достаточное количество 
женщин и мужчин детородного возрас-
та, чтобы рождаемость хоть как-то ком-
пенсировала потери от смертности. 

Причём благодаря пандемии COVID-
19 погружение страны в предсказанную 
демографическую яму началось даже не 
сползанием, а падением из-за COVID-
19. И если в 2019 году правительство 
прогнозировало, что в результате 
«демографической ямы» к 2035 году 
Россия недосчитается 12 миллионов 
человек, то теперь понятно, что это был 
слишком оптимистичный прогноз. 

Как следствие, окраины страны, 
заволжские степи и нечернозёмные 
районы обезлюдеют не на одну десятую 
часть, а на две трети. Не исключено, что 
к 2035 – 2050 году границы естественно 
населённой части России будут соот-
ветствовать границам XVI века, плюс 
побережье Чёрного моря и несколько 
городов в Сибири и на Дальнем Вос-
токе.

По материалу 

«Свободной прессы»

В 1917-м были созданы Союз рабочей 
молодёжи и III Интернационал, который 
поставил своей целью развитие и углу-
бление у своих членов сознательных 
классовых интересов, поднятие уровня 
культурного и общеобразовательного 
развития и воспитание сознательных 
бойцов в рядах пролетариата для борьбы 
за освобождение всех угнетённых и экс-
плуатируемых от ига капитала.

Ещё до Великой Октябрьской со-
циалистической революции, в сентябре 
1917 года, социалистические союзы 
рабочей молодёжи были образованы на 
Тамбовском пригородном заводе (ныне                   
г. Котовск), который возглавил рабочий   
В. Лисюнин, и в г. Козлове (ныне Мичу-
ринск) усилиями большевиков И. Артё-
мова и А. Лаврова. И так было по всей 
стране. Революция октября 1917 года 
– это революция молодых, их энергии и 
неукротимой решительности в построении 
нового общества.

После революции, с весны 1918 года 
Тамбовский губком партии для активи-
зации работы среди рабочей молодёжи 
разослал местным парткомам инструкции 
о создании в волостях и уездах союзов 
пролетарской молодёжи, задачей которых 
была выработка у юношей и девушек «про-
летарского мышления без всяких мещан-
ских предрассудков». Затем тамбовские 
большевики принялись за создание и 
союзов крестьянской молодёжи. Первый 
такой союз был создан в селе Беломест-
ная Двойня весной 1918 года. В октябре 
–  в Рассказове, а в декабре в сёлах Боки-
но и Мучкап. Летом того же года активно 
заработал и III Интернационал.

И вот наступило 15 октября 1918 года, 
когда в Тамбове состоялся I губернский 
съезд социалистических союзов рабочей 
молодёжи. В его работе приняли участие 
делегаты от Тамбовской, Козловской, 
Моршанской и других организаций.

На съезде были обсуждены вопросы, 
связанные с текущим моментом, избра-
ны руководящие органы. Председателем 
губкома был избран С. Архангельский, 
которому едва исполнилось 19 лет.

Один из участников съезда писал: «Зал 
(заседание шло в Тамбовском драмтеа-
тре), где проходила работа съезда, был 
довольно большой, а делегатов маловато, 
меньше сотни. Электрического освеще-
ния не было, и по вечерам зал освещался 
большими керосиновыми лампами. К тому 
же здание не отапливалось, было холод-

но. Все делегаты сидели на заседаниях 
одетые кто во что горазд: в прохудивших-
ся и латанных шинелях, телогрейках и т.д. 
Однако никто не обращал внимания на хо-
лод, жадно слушали каждого оратора».

С той поры именно 15 октября 1918 года 
стало днём рождения Тамбовской ком-
сомольской организации. В течение года 
социалистические союзы молодёжи всех 
уездов Тамбовской губернии признали 
себя частью Российского коммунистиче-
ского союза молодёжи, основанного на I 
съезде РКСМ 20 октября 1918 года.

Несмотря на то, что на Тамбовщине 
были и другие молодёжные организации, 
комсомол стал основной. И если в 1917 
году в губернии было 70 комсомольских 
ячеек с численностью 2 тыс. человек, то 
летом 1920 года – 263 организации РКСМ, 
а в них 7160 членов.

В те годы молодёжь вступала в орга-
низации не для получения депутатских 
мандатов, не для сидения в уютных 
креслах администраций или проведения 
увеселительных мероприятий. Вступление 
в комсомол в то грозовое время озна-
чало одно – непоколебимую готовность 
молодых людей защищать завоевания 
революции, часто ценой своей молодой 
жизни. Нередко они вместе с комсомоль-
ским билетом получали в руки винтовку. 
По трём Всероссийским мобилизациям 
на фронты гражданской войны было на-
правлено 6302 комсомольца.

Известен случай, когда на борьбу с 
мамонтовцами губком РКСМ в полном 
составе ушёл в батальон части особого 
назначения. Помните знаменитую картину 
«Райком закрыт – все ушли на фронт»? 
В нашем случае закрыт был Тамбовский 
губернский (областной) комитет. В те 
годы в армию были призваны все годные 
к военной службе члены РКСМ. Согласно 
специальному решению II Всероссийско-
го съезда РКСМ в организациях могло 
остаться лишь по три работника. 

Героически сражались тамбовские 
комсомольцы на Восточном, Южном 
фронтах, в борьбе против антоновских 
банд. Об этой боевой странице первых 
комсомольцев Тамбовщины мы не раз 
писали в газете «Наш голос». Но наши 
предшественники в те годы не только 
воевали, но и учились созидать, устраи-
вали новую жизнь.

Комсомол, хотя и считался всегда авто-
номной и независимой организацией, был 
и остаётся до сих пор боевым отрядом 

партии. Причём это не мелочный контроль 
одних и беспрекословное подчинение 
других. Спаянные одной идеологией 
коммунисты и комсомольцы стали одним 
целым в борьбе за социалистические 
преобразования, в деле защиты социа-
лизма. Ещё на III съезде РКСМ, отвечая 
на вопросы делегатов съезда, В.И. Ленин 
подчёркивал, что «Союз коммунистиче-
ской молодёжи должен руководствоваться 
общими директивами Коммунистической 
партии, если действительно хочет быть 
коммунистическим».

Комсомол стал для партии действую-
щей кузницей кадров. В труде и в бою 
коммунисты и комсомольцы шли плечом 
к плечу. 

Предательские действия отдельных 
членов комсомола в 1990-х годах про-
шлого века не смогли уничтожить память 
об этой организации. Более того, благо-
даря усилиям КПРФ он, возрождённый, 
вновь активно действует по всей стране. 
В нынешнее контрреволюционное время 
в любом случае именно молодёжь будет 
определять путь развития России в XXI 
веке.

Современная молодёжь всё больше ин-
тересуется советским периодом развития 
страны. Она видит и на себе испытывает 
все тяготы безработицы, социального 
расслоения. Молодёжный досуг и спорт 
полностью коммерциализированы, во 
многом их заменили наркомания и алкого-
лизм. Бедность молодых семей достигла 
критической точки. Невиданными тем-
пами идут растление и криминализация 
молодых. 

В целом молодёжной политики у ны-
нешнего буржуазного государства нет. 
Поэтому сегодня КПРФ и комсомол вновь 
плечом к плечу ведут борьбу за форми-
рование новой молодёжной политики по 
созданию благоприятных условий для 
самореализации молодёжи в различных 
сферах, гарантии равных возможностей, 
защиты её прав и интересов.

КПРФ всегда выступала и выступает за 
квотирование рабочих мест для молодёжи, 
обязательное и гарантированное первое 
рабочее место после окончания учебного 
заведения, стимулирование инвестици-
онной поддержки социальных объектов 
для молодёжи, установление гарантий и 
мер по формированию здорового образа 
жизни, поддержку молодёжного досуга, 
туризма, отдыха.

Как и сто лет назад, комсомол борется 
за установление справедливого общества, 
где нет места подлости и предательству, 
где нет угнетателей и угнетённых. Как и 
тогда, комсомол борется за социализм. 

С днём рождения, Ленинский комсомол! 
Вся борьба ещё впереди!

Е. КОЗОДАЕВА,

секретарь Тамбовского ОК КПРФ

Комсомолу Тамбовщины – 103 года!
События Февральской революции, последовавшая за ней легализа-

ция деятельности политических партий и общественных организаций 
всколыхнули не только столичную, но и провинциальную молодёжь. 
К весне 1917 года в Тамбовской губернии действовало несколько 
молодёжных объединений. Был создан даже Центральный комитет 
учащихся. Естественно, имея опыт классовых сражений, приступили 
к созданию своих организаций и молодые пролетарии.

Молодёжь принимает сторону КПРФ
В работе организационного собрания 

приняли участие секретари обкома партии 
А.П. Веселовский, А.Р. Александров, 
секретари Мичуринского ГК КПРФ В.В. 
Праздников и К.В. леонова, руководи-
тели областного отделения ЛКСМ Алина 
Филатова и Григорий Назаров.

Продолжая славные традиции старшего 
поколения, активно помогая коммунистам 
в проведении избирательной кампании, 
протестной деятельности, Светлана По-
хорская, Тимофей Захаров, Андрей 
Романов, Ксения Ремнёва приняли ре-
шение о вступлении в Коммунистический 
союз молодёжи.

Быть сегодня молодым ленинцем не-
просто. Решать задачи по реализации 
инициатив молодёжи по социально-
экономическим проблемам без поддержки 
партии сложно. Поэтому молодые комсо-
мольцы Мичуринска уже становятся актив-
ными политическими штыками партийного 
отделения. Вместе с КПРФ они теперь 
приложат все усилия для воспитания сво-
их сверстников в духе социалистических 
идеалов и нравственных ценностей.

Первым секретарём Мичуринского го-
родского отделения ЛКСМ избрана Ксе-
ния Ремнёва.

Пресс-служба 

Тамбовского ОК КПРФ

24 октября, в преддверии очередной годовщины Ленинского комсомоЛа, со-
стояЛось первое организационное собрание чЛенов Лксм рФ г. мичуринска, 
на котором быЛо принято решение о создании мичуринского местного отдеЛения 
комсомоЛа, избраны руководящие и контроЛьные органы.
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в зиму 
без газа
Жители села Таракса Пичаев-

ского района в преддверии зимы 
остались без газа. Что теперь им 
делать, ответа никто не даёт.

А началось всё в 2017 году, когда 
состоялся сход жителей по вопросу 
газификации села с участием пред-
ставителей администрации района, 
председателя райсовета, главы сель-
совета. Сход принял решение собрать 
денежные средства на проектную 
документацию по подведению газо-
провода высокого давления к селу, а 
также на документы внутридомовой 
разводки.

Решено – сделано. Сразу же деньги 
собрали и передали по назначению. 
Работы начались. К маю 2020 года 
разводка газопровода по селу и внутри 
домов жителей была завершена. Но на 
этом всё и встало.

Взволнованные жители стали об-
ращаться в администрации района, 
области, лично к губернатору, но от-
вет получали всегда приблизительно 
одинаковый: идут торги на подводку 
газопровода высокого давления.

В таком же положении оказались и 
жители с. Вяжли – также подготовили 
дома под газ, а трубу-то с газом к селу 
так и не подвели.

Тараксинцы говорят, что с начала 
2021 года местные власти кормили 
людей обещаниями, что всё получится 
решить до сентября, но в сентябре 
вдруг оказалось, что газ, возможно, к 
ним придёт в 2022 году. Так, в ответе 
администрации Пичаевского района от 
8 октября 2021 года сообщается, что в 
графике окончание работ намечено на 
2022 год. И снова: «Готовятся докумен-
ты на торги». 

Хотели сельчане пожить в тепле и 
уюте, но желание придётся отложить. 
Главное, чтобы это временное положе-
ние не переросло в постоянное, как это 
часто бывает в современной России, 
где никто ни за что не отвечает.

Пресс-группа 

Пичаевского РК КПРФ

О проблеме стало известно 19 октября 
на встрече депутата городской Думы от 
КПРФ Артёма Александрова с местными 
жителями. По его мнению, эта ситуация 
– яркий пример точечного строительства, 
которое лишь создаёт неудобства жите-
лям Тамбова.

Примечательно, что около месяца на-
зад жители многострадальных домов 
встречались с заместителем главы ад-
министрации города Юрием Зарапиным. 
Тогда он пообещал, что дороги возле 
домов не будет. Однако уже через пару 
дней вышел документ – предоставление 
дороги застройщику.

По многочисленным просьбам там-
бовчан депутат-коммунист Александров 
озвучил проблему на заседании в Там-
бовской городской Думе. Также соот-
ветствующие обращения направлены на 
имя врио главы города и в стройнадзор 
с просьбой провести проверку.

Было аварийное жильё,
 а стало ограниченно пригодное

Условия проживания, прежде всего жилищные, наряду с доходами 
граждан – это наиболее значимые составляющие уровня жизни насе-
ления. Острейшей социальной проблемой в нашей области остаётся 
улучшение жилищных условий.

Более 2,3 тыс. человек в настоящее время проживают в аварийных и непригодных 
для постоянного проживания домах. Всего на учёте в качестве нуждающихся в жилых 
помещениях состоит 22 тыс. семей. Из этого числа половина семей ждёт улучшения 
жилищных условий 10 и более лет.

На днях вступил в силу спорный приказ Минстроя, согласно которому часть ветхих 
домов можно признавать ограниченно пригодными для проживания. Выходит, что 
фасад разрушается или сам дом проседает, но если нет риска внезапного обрушения, 
то в доме вполне можно проживать. То есть теперь у чиновников появится возмож-
ность признавать аварийными как можно меньше домов. Было аварийное – стало 
ограниченно пригодное!

Что такое вообще ветхое жильё? Ветхое состояние здания определяется как состоя-
ние, при котором конструкции здания и здание в целом имеет износ: для каменных 
домов – свыше 70%, деревянных домов со стенами из местных материалов – свыше 
65%. Так, в Тамбовской области процент износа многоквартирного жилого фонда 
составляет примерно 40%, а в десятой части домов износ достигает 70%.

При этом, по данным статистики, в Тамбовской области не оборудованы водо-
проводом 19,1% жилищного фонда, водоотведением – 22,8%, отоплением – 6,1%, 
горячим водоснабжением – 27%, газом – 7,2%.

Но вместо масштабного решения проблемы улучшения жилищных условий граждан 
власти решили узаконить проживание в де-факто аварийных домах.

А. АлЕКСАНДРОВ,

депутат Тамбовской городской Думы от КПРФ

Издание в этой связи припомнило, что Россия за 30 лет не единожды отдавала 
крупные куски своей территории в аренду. При этом никакой дискуссии на эту тему 
не звучало. И выгоды России от этих сделок, похоже, никакой, скорее убытки.

«В мае 1991 г. было подписано соглашение между СССР и КНР о советско-
китайской государственной границе, ратифицировал которое уже российский 
Верховный Совет в 1992-м. В стране стартовали «шоковые реформы», народу 
было не до дипломатических тонкостей, никаких комментариев МИД не давал. 
Но границу, которая раньше проходила по китайскому берегу, решили провести 
по фарватеру судоходных рек и середине несудоходных. В результате до конца 
1990-х Россия отдала Китаю около 600 островов на реках Амур и Уссури, а также 
10 кв. км сухопутной территории. Ещё полторы тысячи гектаров земли в Приморье 
Россия потеряла при демаркации границы в ноябре 1995 года. 

…В рамках «разворота на Восток» китайцам отдали в аренду 115 тыс. га земли в 
Забайкальском крае на 49 лет. ... писали, что реальная площадь отданных угодий 
превышает 2 млн. гектаров. Отдали по 250 рублей за гектар в год, а один только 
лес, который китайцы пилят на арендованных территориях, в разы дороже. Плюс 
они могут добывать полезные ископаемые: газ, нефть, алмазы. 

Власти Забайкалья оправдывались: никаких ценных месторождений на этих 
землях нет, мол, цена адекватна рынку. И отдали землю Китаю не как государству, 
а как российскому предприятию, работающему по родному законодательству. 

…В 2004 г. китайцы пообещали построить в регионе крупный современный 
целлюлозно-бумажный комбинат. Под это дело им с лёгким сердцем сдали в 
аренду аж 1,8 млн. га лесов, чтобы ЦБК было где брать сырьё. 

По странному совпадению эти массивы вытянулись аккурат вдоль государ-
ственной границы и к настоящему моменту почти полностью вырублены – пер-

вым делом самые ценные леса междуречья Шилки и Аргуни. «Рубки ведутся 
китайскими гражданами, которые попутно уничтожают ресурсы охотничье-
промысловых видов животных и рыбные ресурсы, причём не только на выру-
баемых участках, но и на обширных сопредельных территориях», – написано в 
аналитической записке Государственного природного биосферного заповедника 
«Даурский». 

А ЦБК так и не построили. В 2020 г. китайская сторона объявила о прекращении 
проекта. России остались опустыненные земли. 

Об экспансии китайского капитала написаны тома. Ещё в 2008 г. в министер-
стве сельского хозяйства Китая был разработан план по созданию собственной 
продовольственной базы за границей. Партия план не утвердила, но это не 
значит, что экспансия прекратилась. Сегодня любая густонаселённая страна, 
испытывающая дефицит сельскохозяйственных площадей, пытается восполнить 
его за границей. 

Исследователи McKinsey в 2007 г. насчитали в Африке свыше 10 тыс. китайских 
компаний. По данным Брукингского института, в XXI веке китайцы одолжили аф-
риканским правительствам свыше 140 млрд. долларов. Причём не кому попало, 
а только богатым ресурсами странам. 

В Замбии купцы из Поднебесной контролируют крупнейшую радиовещательную 
компанию, подбираются к столичному аэропорту и энергетике. А власти Танзании 
свернули строительство грандиозного порта в Багамойо. «Китайцы хотели его в 
аренду на 99 лет, и чтобы мы не задавали вопросов по использованию», – воз-
мущался президент Джон Помбе Магуфули. …Китайские подрядчики строят 1,4 
тыс. км железной дороги вдоль побережья за 12 млрд. долларов и 1,3 тыс. км 
между Лагосом и Кано – за 7,5 миллиарда. Но это не просто бизнес. …Африка – 
это не только рудники и пустующие земли, но и геополитика и более полусотни 
голосующих членов ООН. 

У китайцев были хорошие учителя. В конце XIX века Китай сам был вынужден 
сдавать в аренду свои территории. После опиумных войн Гонконг отошёл к Бри-
тании. В 1997 г. эти 426 кв. миль территории в Южно-Китайском море, усыпанные 
небоскрёбами и хайвеями, вернулись под власть Пекина на правах автономии, 
которую на глазах превращают в обычную китайскую провинцию…

Не забыто, что в 1898 г. России отдали на 25 лет в аренду Квантунский по-
луостров с портами Люйшунь (Порт-Артур) и Далянь (Дальний). По историческим 
документам утомишься искать сумму, которую Россия официально заплатила за 
аренду, – видимо, совсем копейки. Зато известны размеры взяток, проплаченные 
пекинским сановникам: 500 тыс. рублей – Ли Хунчжану и 250 тыс. рублей – Чан 
Инхуану…

Сегодня, когда уже Россия сдаёт свои земли в аренду, не нужно забывать, что 
нравы чиновников с тех пор вряд ли сильно изменились».

Контроль соблюдения 
требований Устава КПРФ
19 октября рабочая группа, сформи-

рованная областной КРК под руковод-
ством председателя Е.Н. Чепрасовой, 
провела мероприятие по осуществле-
нию контроля за соблюдением членами 
Моршанского городского отделения 
КПРФ положений Устава партии. Особое 
внимание было уделено соблюдению 
структурным подразделением принципа 
демократического централизма, идейной 
общности и партийного товарищества. 
Также были рассмотрены и другие вопро-
сы внутрипартийной жизни Моршанского 
ГК КПРФ.

В работе рабочей группы принял уча-
стие секретарь Тамбовского ОК КПРФ 
А.П. Веселовский.

При совместном рассмотрении ряда 
вопросов были заслушаны члены партии 
Ю.М. Попов и А.Д. Цуриков.

На состоявшемся заседании рабочей 
группы выступили А.П. Веселовский, 
Е.Н. Чепрасова, А.В. Афремов, М.П. 
Рузанов, Е.Н. Каныгин.

По итогам работы КРК на А.Д. Цурикова 
было возложено партийное взыскание.

В ходе контрольных мероприятий 
члены областной КРК оказали мето-
дическую помощь партийному активу                            
г. Моршанска.

Пресс-служба 

Тамбовского ОК КПРФ

Проложили подъездную дорогу прямо под окнами
В Тамбове к строящейся многоэтажке на ул. Подвойского, 6 про-

ложили подъездную дорогу. Всё бы ничего, но её построили возле 
домов № 4 и № 8 по улице 1-й Полковой, прямо в зелёной зоне.

Земля в аренду
Мы уже сообщали нашим читателям, что правительство решило 

передать Узбекистану миллион гектаров сельхозугодий в долгосроч-
ную аренду, начнут пока с 35 тыс. га. Эта новость задела за живое 
россиян, пишет еженедельник «Аргументы недели» и в материале 
«Узбекский гамбит» приводит в пример типичные комментарии: «А не 
получится ли как с Аляской?», «А сколько миллионов узбеков приедет 
осваивать эти земли?»
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Светлану Даниловну БАБАНИНУ, 
Андрея Викторовича лЕДЕНЁВА 
(Октябрьское РО КПРФ), Александра 
Ивановича КОЗлОВА, Дину Владими-
ровну ГУМАРЕВУ (Советское РО КПРФ), 
Дмитрия Валерьевича ГОРЯЧЕВА 
(Пичаевское РО КПРФ), Тамару Вла-
димировну ПОПОВУ (Сосновское РО 
КПРФ), людмилу львовну СЕМЁНОВУ 
(Кирсановское РО КПРФ), Анатолия 
Валентиновича ЩУКИНА (Знаменское 
РО КПРФ), Дмитрия Ивановича ДВОР-
НИКА (Петровское РО КПРФ), Татьяну 
Ивановну СУХОВУ (сторонница партии, 
с. Пичаево).

Желаем крепкого здоровья, удачи, 
процветания и достижения всех наме-
ченных целей, успехов в нашем общем 
деле борьбы за справедливость, социа-
лизм, народовластие. Пусть на вашем 
жизненном пути никогда не возникают 
непреодолимые преграды. Пусть всегда 
и везде вам сопутствует удача, и каждый 
новый день приносит только положитель-
ные эмоции!

А.И. Жидков, А.Р. Александров, 
О.Н. Верещагин, А.П. Веселовский, 

Г.И. Даниленкова,  л.А. Попова, В.А. Тишков. 
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Сенат Франции отменил 
обязательную вакцинацию 

против COVID-19
Французские СМИ сообщили, что Сенат 

отклонил законопроект, направленный на 
введение обязательной вакцинации для 
всех против COVID-19.

Во Франции парламент – место для 
дискуссий, поэтому дебаты в Сенате 
были жаркими. 

Один из сенаторов заявил, что «введе-
ние генетических вакцин в обязательном 
порядке во время экспериментальной 
фазы является политически неразумным 
и морально постыдным». Большинство 
сенаторов также поддержали эту точку 
зрения. Многие высказывались за то, 
чтобы стимулировать вакцинацию среди 
населения, а не делать её обязательной 
для всего населения.

Родился Николай Иванович 27 октября 
1926 года в селе Кутли Пичаевского райо-
на в многодетной крестьянской семье. 
С малых лет все дети были приучены к 
труду. Мальчики работали в колхозе – на 
лошадях, трактористами, плугочистами 
на тракторе. 

«Во время войны, когда рабочих рук 
не хватало, мне доверили работу на 
тракторе «Универсал», – вспоминает 
Николай Иванович. – Но так как роста я 
был небольшого, то на педаль сцепления 
приходилось прикручивать деревянную 
колодку, чтобы была возможность вы-
жать педаль». 

В октябре 1943 года он окончил школу 
шоферов и поступил работать в гараж 
суконной фабрики. А в феврале 1944 года 
его призвали на фронт. 

С Тамбовского пересыльного пункта 
Николай Торопцев был отправлен в 
Белгород, где прошёл школу сапёров-
минёров. 

«Казарму, разрушенную немцами, нам 
пришлось обустраивать и восстанав-
ливать своими силами, – рассказывает 
ветеран. – Благо, лес был рядом и бо-
лото тоже, где мы резали камыш, чтобы 
постелить его на нары. Разбитые окна 
второго этажа закладывали стеклянными 
банками с цементным раствором, чтобы 
как-то сохранить тепло». 

После окончания курсов бойцы присту-
пили к обследованию и разминированию 
от оставшихся мин шоссейных дорог и 
партизанских баз в Брянской области. За-
тем сапёры были отправлены на фронт.

Воевать довелось в Польше. Во время 
выполнения одного из заданий – нужно 
было открыть проходы в минных полях 
для разведгруппы – сапёры попали под 
обстрел. Торопцев был ранен в ногу, это 
случилось 8 марта 1945 года. Месяц про-
был в госпитале, после которого попал 
в маршевую роту, откуда производили 
пополнение воинского состава в недо-
стающих частях. Здесь и застал боец 
День Победы. 

Группу, где служил Торопцев, после 
Победы направили на Мезерецкий рубеж, 
где находился подземный авиационный 
завод, для обследования станков и же-
лезнодорожных путей на предмет их ми-
нирования немцами. Демобилизовался 
он лишь 28 февраля 1950 года. Вернулся 
в Моршанск с орденом Отечественной 

войны первой степени и медалями «За 
боевые заслуги», «За победу над Герма-
нией» на груди.

Началась трудовая деятельность Ни-
колая Ивановича на железнодорожном 
транспорте в должности кочегара па-
ровоза. Параллельно он поступил в 
вечернюю школу, а затем в Пензенскую 
трёхгодичную школу, где готовили маши-
нистов паровозов. Окончив её, вернулся 
в Моршанское паровозное депо, где был 
принят на должность помощника маши-
ниста паровоза. Спустя два года вышел в 
рейс самостоятельно, а с 1961 года стал 
машинистом тепловоза – в депо сменил-
ся парк локомотивов. Сначала работал 
машинистом в грузовой колонне, а после 
получения первого класса квалификации 
стал водить пассажирские поезда. 

За время работы в депо Николая Ива-
новича много раз награждали денежными 
премиями и почётными грамотами. Он 
неоднократно был победителем социа-
листических соревнований, стал ударни-
ком 9-й пятилетки. Награждён медалью 
«Ветеран труда».

В 1981 году Николай Иванович ушёл на 
заслуженный отдых, стал пенсионером. 
Но общественную работу не забросил. 
Продолжил активно участвовать в жизни 
депо, города и партии. Был председа-
телем совета ветеранов депо, членом 
городского совета ветеранов. Входил 
в члены бюро горкома КПРФ, неодно-
кратно избирался делегатом областных 
партийных конференций. Николай Ива-
нович до сих пор один из активнейших 
коммунистов в городском партийном 
отделении.

Мы от всего сердца желаем ему здо-
ровья, сохранения на годы такой же 
бодрости и активности, которым могут 
позавидовать многие. 

Коммунисты Моршанских 

ГО и РО КПРФ

Всегда оставаться человеком и гражданином
Нашему товарищу Николаю Ивановичу Торопцеву, ветерану Великой 

Отечественной войны и партии, исполнилось 95 лет. Мы, коммунисты 
Моршанска и Моршанского района, от всей души поздравляем его с этим 
большим юбилеем и хотим рассказать о нём читателям нашей газеты.

Натовский солдат снова не пришёл. Но зато прислал более 1000 тонн ядерных 
отходов из Франции. А то бы мы ему наваляли!

***
Говорят, с финансовой подушкой можно выспаться намного лучше, чем с орто-

педической.
***

В жизни многих молодых людей, начинающих бизнес за бизнесом и удачно инве-
стирующих деньги, всегда наступал этот переломный момент, когда они рождались 
в богатой семье.

***
В 12 лет я хотел стать роботом. Сейчас я хочу иметь доступное жильё и честные 

выборы. В детстве я смотрел на жизнь более трезво.
***

– Вы снова прошли в Госдуму, вас снова большинство. Какие планы?
– Мы будем работать по наказам избирателей!
– Выполнять их просьбы и пожелания?
– Нет. Будем наказывать!

***
В метро заработала система оплаты по лицу. Подходишь, снимаешь маску – си-

стема сама выписывает пять тысяч штрафа за то, что без маски.
***

Французские сыры ввозить в Россию нельзя, а урановые отходы можно. Смотрите 
не перепутайте.

***
Поклонскую назначили послом в Кабо-Верде. Кабо-вердянцы напряглись. Во-

первых, референдум по присоединению к России они ещё никогда не проводили. 
Во-вторых, там замироточили статуэтки божков.

***
Избирком заявил, что на следующих выборах – выборах президента – на каждом 

избирательном участке будет всего две урны: «за Незаменимого» и шредер.
***

В связи с медийной войной, развязанной против России, диванные войска стя-
гиваются к границам Фейсбука.

***
Россиян предупредили о подорожании ряда товаров к концу 2021 года. Минэко-

номразвития успокоило: сильно подоражают только два вида товаров: «непродо-
вольственные товары» и «продовольственные товары».

***
Беспрецедентно высокие цены на нефть и газ, которыми торгует Россия, очевид-

но вызовут ещё большее подорожание услуг ЖКХ, бензина и продуктов питания в 
самой России. Придётся потуже затянуть пояса.

***
Если я иду в магазин за «Ролтоном», то покупаю две пачки, чтобы выглядеть со-

лиднее.

Моряки пели «По морям, по волнам». У красноармейцев были песни 
«Белая армия, чёрный барон», «Мы красная кавалерия» и множество 
других. В заводских клубах слышалось «Мы – кузнецы…» И только 
особой комсомольской песни не было.

Ещё в апреле 1922 года один молодой слесарь горячо убеждал молодого поэта 
Безыменского написать такую песню: «Напиши, обязательно напиши. Чтобы заря 
утренняя была, и мы все, и фронт, и фабрики».

А вскоре после этого Александра Безыменского вызвали на бюро ЦК комсомола 
и поручили ему написать в трёхнедельный срок гимн комсомольцев.

– Помни, – сказали Безыменскому, – сейчас три часа дня. Через три недели, 
ровно в три часа дня, ты нам читаешь текст комсомольского гимна. Если ж ты на-
пишешь его раньше, вызывай нас в любое время дня и ночи…

Возвращаясь домой, поэт придумал первые строчки песни. Той же ночью в ЦК 
раздался телефонный звонок: «Песня готова!» И тут же, ночью, было созвано 
бюро.

Это было странное собрание. Слушатели сидели на столах и подоконниках. А 
посередине стоял «докладчик» и пел.

Когда он допел последний куплет, его попросили повторить… Затем «Молодую 
гвардию» пело хором всё бюро. А к утру к хору присоединились жильцы из со-
седних квартир.

Через несколько дней песню знали все комсомольцы Москвы. Через несколько 
недель – молодёжь всей страны.

Прошли годы, полные бурных событий. Песня жила в стране. И по песне люди 
стали называть молодёжь, комсомольцев «молодой гвардией», связывая с этими 
словами представление о славных традициях комсомола. Боевое имя «Молодая 
гвардия» дали своей организации юноши и девушки в захваченном врагами Крас-
нодоне. Это название пролетело через десятилетия на крыльях песни.

И вы тоже, должно быть, любите песню «Молодая гвардия» и с волнением 
повторяете слова, которые пели и комсомольцы двадцатых годов, и герои-
краснодонцы:

«Вперёд заре навстречу, товарищи в борьбе!
Штыками и картечью проложим путь себе…
Чтоб труд владыкой мира стал
И всех в одну семью спаял,
В бой, молодая гвардия рабочих и крестьян!»

Ю. НОВИКОВА

на крыльях песни


